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Aos 21 (vinte e um) dia do mês de setembro do ano de 2021, às 15h00 
(quinze horas), sob a presidência do vereador Galba Netto reuniu-se a 
Câmara Municipal de Maceió situada na Rua Sá e Albuquerque, número 
564, bairro Jaraguá nesta capital, sendo realizada de forma híbrida, 
presencial e remota com as presenças dos vereadores: Alan Balbino, Aldo 
Loureiro, Brivaldo Marques, Cal Moreira, Cleber Costa, Davi Davino, Drº 
Valmir, Eduardo Canuto, Fábio Costa, Fernando Hollanda, Francisco 
Holanda, Gaby Ronalsa, Joãozinho, João Catunda, Leonardo Dias, Luciano 
Marinho, Olívia Tenório, Oliveira Lima, Samyr Malta, Silvânia Barbosa, 
Siderlane Mendonça e Teca Nelma. No Grande Expediente como 
primeiro orador vereador Cleber Costa discorreu que esteve ontem 
esteve presente no lançamento do programa “Alfabetiza Maceió”, que visa 
fortalecer a alfabetização de alunos, por meio de formação continuada dos 
professores da rede municipal onde foi assinado o convênio de cooperação 
técnica com a Fundação Lemann e o Instituto Bem Comum, que serão 
responsáveis pela formação dos docentes. Lamentou que Alagoas 
continua liderando, em números absolutos, o analfabetismo no país. 
Mencionou a importância de projetos como o “Passe Livre Estudantil” 
aprovado pelo prefeito da nossa cidade, JHC, pois trata-se de uma iniciativa 
que a prefeitura vem tomando para cuidar e trazer oportunidade para os 
estudantes. Pontuou que hoje é celebrado o Dia Nacional de Luta da 
Pessoa com Deficiência. O parlamentar indagou que o preconceito e a 
inacessibilidade pública também são dois pontos centrais a serem 
debatidos durante esta data, e que são responsáveis por dificultar a vida 
dessas pessoas. Por fim, salientou a importância de escolas inclusivas com 
profissionais capacitados e melhor remunerados. O segundo orador 
vereador Samyr Malta pontuou sobre o grande congestionamento que 
vem acontecendo nos horários de pico na avenida que fica em frente ao 
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parque shopping, sugestionando a construção de passarelas como 
alternativa de melhoria no transito daquela região. Em aparte o vereador 
Fernando Hollanda comentou que também fez uma indicação para que 
seja mão única a via supracitada. Em aparte o vereador Cleber Costa 
discorreu sobre a necessidade da construção de passarelas em diversas 
vias da cidade. O terceiro orador vereador Leonardo Dias trouxe a 
tribuna o resultado de uma noite de fiscalização junto com a comissão de 
defesa dos direitos da criança e do adolescente, às creches e abrigos da 
nossa capital. O parlamentar bastante indignado mencionou que muitos 
abrigados dormem no chão, onde essas casas de acolhimento tem pouca 
iluminação, armários destruídos, estrutura completamente precária, janelas 
quebradas e crianças e adolescentes carentes e com futuro incertos. O 
parlamentar muito emocionado relatou que foi a fiscalização mais difícil que 
já fez pois essas crianças e adolescentes que já sofrem muito pela ausência 
dos pais e estão vivendo em condições deploráveis. Relatou que está 
encaminhando a denúncia ao ministério público quanto as condições 
desumanas às quais os supracitados estão expostos. Solicitou 
encarecidamente ao vereador Siderlane Mendonça que como líder do 
prefeito na Casa, a resolutividade dessa questão. Em aparte a vereadora 
Silvânia Barbosa lamentou que desde quando os abrigos existem eles 
sempre estão dessa forma precária. Afirmou que esses abrigos deveriam 
ser interditados. Comentou que já foi feito vários requerimentos no tocante 
a melhorias para o local mencionado. Relatou que muitos dos conselheiros 
tutelares quando resgatam essas crianças sem pai e sem mãe não tem um 
abrigo descente para que essas crianças possam ficar. Fez apelo para que 
a prefeitura crie um programa social para esses menores. Retornando o 
orador afirmou que seu objetivo nessas visitas não é fazer política mais sim 
fiscalizar as ações do poder público municipal. O senhor presidente se 
comprometeu em destinar uma parcela de suas emendas para recuperação 
desses creches e abrigo para crianças e adolescentes. O quarto orador 
vereador Cal Moreira relatou que como membro da comissão da criança 
e adolescente ficou consternado com a situação dos abrigos que visitou 
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ontem junto com o vereador Leonardo Dias e demais conselheiros 
tutelares. O parlamentar relatou em tribuna toda problemática encontrada 
nos locais visitados e que hoje pela manhã ligou para o secretário Carlos 
Jorge onde o mesmo mencionou que já existe um projeto de terceirização 
dos abrigos citados, pois em outras cidades essa forma administrativa foi 
bastante salutar. O secretário garantiu ao parlamentar que até janeiro 
entregaria dois abrigos reformados. Em aparte o vereador Siderlane 
Mendonça parabenizou os oradores pelas visitas feitas a esses abrigos. 
Comentou que o secretário Carlos Jorge é muito empenhado na 
resolutividade dessa questão. Discorreu a dificuldade da atual gestão 
elencando as causas, contudo o parlamentar afirmou que o secretário não 
deve focar nos problemas e sim na solução para esses abrigos e creches 
citando os projetos em andamento. Retornando o orador teceu mais 
comentários quanto o tema em questão. A quinta oradora vereadora 
Silvânia Barbosa discorreu que hoje é celebrado o Dia Nacional da Luta 
da Pessoa com Deficiência. Lendo em tribuna sobre os direitos dos 
mesmos. Passou a tratar sobre as dificuldades que muitos pais passam 
pela escola ter que aceitar seu filho com deficiência. A parlamentar 
ressaltou que ver tantas pessoas lutando dia a dia pela inclusão social daí 
vem o ministro da educação em uma fala extremamente infeliz e diz que 
uma criança com deficiência atrapalha o desempenho do outro na escola e 
em outra entrevista o mesmo diz que universidade não é para todos, neste 
momento a vereadora faz duras críticas ao referido ministro. Afirmou que 
hoje uma escola que não está apta a receber uma criança com deficiência 
não está apta em receber nenhuma criança, pois o direito é para todos 
resguardado pelo ECA – Estatuto da Criança e Adolescente. Comentou que 
ontem esteve presente no lançamento do programa municipal “Alfabetiza 
Maceió”. Discorreu três coisas que o ser humano deveria incluir em sua 
rotina: o habito da leitura, tocar qualquer instrumento musical e ter também 
a diversidade de cantar. Passou a tratar dos abusos que as crianças estão 
passando. Enalteceu o trabalho realizado nesta Casa da então vereadora 
Tereza Nelma no tocante as minorias. Mencionou que apresentou um 
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projeto voltado para pessoa com deficiência onde o município quando não 
tiver vagas em suas escolas fica comprometido em matricular este aluno 
deficiente em escolas particulares, pois a parlamentar entende que a 
educação é um passo muito grande para conquistar novos horizontes. 
Finalizando mensurou a importância do papel do vereador na sociedade 
uma vez que ele é o político eleito mais próximo da comunidade. Em aparte 
o vereador Siderlane Mendonça salientou a importância em não focar no 
problema e sim buscar uma solução. Pontuou que os equipamentos que 
estavam no almoxarifado da SEMAS já começaram a serem entregues. E 
que em breve as coisas irão normalizar e que a gestão está preocupada 
sim. Em aparte o vereador Leonardo Dias fez solicitações ao vereador 
Siderlane Mendonça quanto a problemática das creches e abrigos. A sexta 
oradora vereadora Teca Nelma comentou que desde junho tem solicitado 
melhorias para esses abrigos e creches. E que presenciou as meninas 
cortando fraldas geriátricas para serem usadas como absorventes. Relatou 
que em uma segunda visita à esses abrigos para fazer doação de 
absorventes comprados com recurso próprio, a vereadora foi impeça de 
entrar. A parlamentar relatou todo sofrimento que viu em sua visita aos 
abrigos. Parabenizou os vereadores Leonardo Dias e Cal Moreira pela 
fiscalização feita no dia de ontem ao tempo que solicitou que a mesma 
fosse incluída em mais alguma ação como a citada. Informou que a 
secretária de assistência municipal está perdendo recursos cerca só de 
30% dos convênios federal foram executados. Lamentou o ataque da 
gestão atual contra os conselhos. Informou que ontem teve uma reunião 
muito positiva com os representantes da cultura, mais de 80 pessoas 
compareceram para debater quanto a questão cultural da nossa cidade, 
onde foram lançados nove editais da cultura, tudo via instagram enquanto 
a prefeitura não notícia que mais de 80% é recurso federal oriundos da 
deputada federal Tereza Nelma. Defendeu que a cultura da nossa cidade 
precisa ser ouvida e que protocolizou uma solicitação para audiência 
pública com intuito de ouvir esses representantes. Finalizando afirmou que 
se tornou vereadora por querer sempre lutar pela pessoa com deficiência, 
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lembrando de toda trajetória nesta Casa da então vereadora Tereza Nelma, 
que sempre de forma incansável luta pelas minores. Em seguida leu em 
tribuna seu discurso em alusão ao Dia Nacional da Luta da Pessoa com 
Deficiência. No Prolongamento do Expediente foram lidos: Projeto de 
Lei Complementar – Vereadora Silvânia Barbosa, protocolo web nº 
09130021/2021; PL(s) – Vereadora Silvânia Barbosa – protocolo web nº(s) 
09140023/2021, 09140024/2021, 09140027/2021, 09140029/2021, 
09140030/2021, 09150030/2021, 09150032/2021 e 09150033/2021; PL – 
Vereador Cleber Costa, protocolo web nº 09130026/2021; PL(s) – 
Vereadora Gaby Ronalsa, protocolo web nº(s) 06070018/2021, 
08030013/2021, 08300049/2021, 07150055/2021 e 09150036/2021; PL – 
Vereador Fernando Hollanda, protocolo web nº 09150027/2021; Projeto de 
Resolução – Vereadora Silvânia Barbosa, protocolo web nº 
09150031/2021; Projeto de Resolução – Vereadora Olívia Tenório, 
protocolo web nº 09020030/2021; Projeto de Resolução – Vereador 
Fernando Hollanda, protocolo web nº 09150031/2021. Feita a chamada 
para a Ordem do Dia foi constatado quórum regimental para deliberar 
a pauta onde foram lidos e aprovados os requerimentos e projetos: 
Requerimento Vereadora Silvânia Barbosa, em Discussão Única, protocolo 
web nº 09130020/2021; Requerimentos Vereadora Teca Nelma, todos em 
Discussão Única, protocolo web nº(s) 09090045/2021 a 09090047/2021; 
Requerimentos Vereador Brivaldo Marques, todos em Discussão Única, 
protocolo web nº(s) 09120001/2021 a 09120013/2021, 09130030/2021 a 
09130032/2021; Requerimentos Vereador Leonardo Dias, todos em 
Discussão Única, protocolo web nº(s) 09130006/2021, 09130007/2021, 
09130009/2021 e 09130010/2021; Requerimentos Vereador José Márcio 
Filho, todos em Discussão Única, protocolo web nº(s) 09130002/2021, 
09130003/2021, 09140049/2021 a 09140051/2021 e 09140053/2021; 
Requerimentos Vereador Cal Moreira, todos em Discussão Única, protocolo 
web nº(s) 09140031/2021, 09140033/2021 a 09140043/2021, 
09140045/2021, 09140046/2021  e 09140048/2021; Requerimentos 
Vereador Oliveira Lima, todos em Discussão Única, protocolo web nº(s) 
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09140001/2021 a 09140016/2021; Requerimentos Vereador Cleber Costa, 
todos em Discussão Única, protocolo web nº(s) 09140061/2021 e 
09140066/2021; Requerimentos Vereador Luciano Marinho, todos em 
Discussão Única, protocolo web nº 09140063/2021 e 09140064/2021; 
Requerimentos Vereador Aldo Loureiro, todos em Discussão Única, 
protocolo web nº(s) 09140057/2021, 09140059/2021 e 09140060/2021; 
Requerimentos Vereador Leonardo Dias, todos em Discussão Única, 
protocolo web nº(s) 09090022/2021, 09130029/2021 e 09150038/2021; 
Requerimento Vereador Francisco Filho, em Discussão Única, protocolo 
web nº 09140022/2021 (discutido pelo autor  e pelo vereador Leonardo 
Dias); Requerimento Vereador Oliveira Lima, protocolo web nº 
09140062/2021; Requerimentos Vereador Fernando Hollanda, todos em 
Discussão Única, protocolo web nº(s) 09150021/2021, 09150025/2021, 
09200005/2021 e 09200006/2021 (todos foram discutidos pelo autor); 
Requerimento Vereador Siderlane Mendonça, protocolo web nº 
09140054/2021; Moção – Vereadora Teca Nelma, em Discussão Única, 
protocolo web nº 09170008/2021; Moções – Vereador Oliveira Lima, todas 
em Discussão Única, protocolo web nº(s) 09200065/2021 e 
09200069/2021(todos foram discutidos pelo autor); PL(s) Vereadora 
Silvânia Barbosa – Todos em 2ª Discussão, protocolo web nº(s) 
05170022/2021 e 05170023/2021; PL – Vereadora Teca Nelma, em 2ª 
Discussão, protocolo web nº 06150012/2021; PL – Vereadora Olívia 
Tenório, em 2ª Discussão, protocolo web nº 06170023/2021; PL – Vereador 
Oliveira Lima, em 2ª Discussão, protocolo web nº 05260070/2021; PL – 
Vereador Brivaldo Marques, em 2ª Discussão, protocolo web nº 
05110037/2021; PL – Vereador Francisco Filho, em 1ª Discussão, protocolo 
web nº 05270036/2021 (discutido pelo autor); PL(s) Vereador Leonardo 
Dias, em 1ª Discussão, protocolo web nº(s) 05060041/2021 e 
03250004/2021 (discutido pelo autor); PL Vereador Fernando Hollanda, em 
1ª Discussão, protocolo web nº 02040088/2021; PL(s) Vereadora Olívia 
Tenório, em 1ª Discussão, protocolo web nº(s) 03300009/2021 e 
05130029/2021; PL – Vereador Joãozinho,  em 1ª Discussão, protocolo 
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web nº 05140002/2021 (discutido pelo autor); PL Vereador Aldo Loureiro, 
em 1ª Discussão, protocolo web nº 03220012/2021; Projetos de Decreto 
Legislativo – Vereador Galba Netto, todos em 1ª Discussão, protocolo web 
nº(s) 09130018/2021 e 09090049/2021(ambos foram discutidos pelo autor); 
Projeto de Decreto Legislativo – Vereador Siderlane Mendonça, em 1ª 
Discussão, protocolo web nº 09130017/2021; Projeto de Decreto 
Legislativo – Vereadora Gaby Ronalsa, protocolo web nº 09130016/2021. 
O senhor presidente designou o vereador Fábio Costa como relator do 
projeto de vereador Leonardo Dias. Passando para o Expediente Final 
usou da palavra o vereador Cleber Costa reportou-se as diligências feitas 
às creches de Maceió recordando na legislatura passada suas visitas aos 
postos de saúde da capital onde o parlamentar desenvolveu um projeto 
denominado “Abrace o Pam Salgadinho”, discorrendo sobre a ação citada. 
Por fim, afirmou que as problemáticas nas creches não é de 
desconhecimento do poder executivo e que o secretário da SEMAS tem 
elencado soluções e reparos das creches citadas. Facultada palavra ao 
vereador Valmir mencionou sua visita ao campos de engenharia e ciências 
agraria da UFAL – Universidade Federal de Alagoas, onde a unidade de 
desenvolvimento tecnológico está em pesquisa constante. Em seguida 
indagou sobre um projeto junto com a professora Regla da universidade 
citada sobre uma gramínea que evita desastres de desabamento e erosão 
provocada por fortes chuvas. Sendo esse projeto Inter setorial que 
protegerá as encostas, considerando um tecnologia social. Facultada 
palavra ao vereador Leonardo Dias reiterou sua admiração pelo secretário 
Carlos Jorge e que no seu pronunciamento não responsabilizou 
exatamente ninguém, sem nenhum proselitismo político e que tem plena 
consciência do trabalho probo do secretário Carlos Jorge. Facultada 
palavra ao vereador Francisco Filho discorreu que hoje é o Dia Nacional da 
Luta da Pessoa com Deficiência deixando uma mensagem de carinho e 
apelo para todos os profissionais que trabalham com pessoas deficientes. 
Comentou que uma em cada sete pessoas tem deficiência. Salientou que 
a sociedade deve ser inclusiva e ter um olhar diferenciado com os 
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supracitados. Finalizando afirmou que devemos sempre debater esse tema 
e que hoje esteve no projeto Amor 21 e recebeu uma verdadeira aula do 
senhor Tony. Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a presente sessão 
e convocada outra para amanhã em horário regimental. Maceió, 21 de 
setembro de 2021 João Antônio Leite de Cerqueira – Chefe de Divisão de 
Redação de Atas e Debates.  
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